

"Vigilar, vigilar y vigilar sin descanso; hay que saber cómo viven, qué hacen durante todas las horas del día y de la noche muchos de los que pertenecen al Ejército, los que trabajan en los organismos militares, en las fábricas de guerra, en todo lo que se relacione con el Ejército, y en cuanto se descubra a un agente fascista, a un enemigo emboscado, hay que aplastarlo sin piedad".  
Del Informe de José Díaz en el Pleno del C. C.

# Diario de Almería

¡Proletarios de todos los países, uníos!

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

AÑO XXVII.—NUM. 7.384

Miércoles 12 de Enero de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

## Unidos Socialistas y Comunistas contribuirán con su ejemplo a la unidad mas estrecha entre todas las organizaciones.

### EDITORIAL

### El Comité Provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista irá a los frentes y a los pueblos

Cada una de las reuniones que el Comité provincial de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista celebra en Almería, tiene pendiente de sus resoluciones a los militantes de uno y otro Partido, a la gran cantidad de trabajadores enrolados en nuestra central sindical U. G. T., y en general a las amplias masas de nuestro pueblo antifascista.

Las importantes resoluciones tomadas en la última reunión del lunes, por este organismo de unidad, reflejan una vez más el gran espíritu de trabajo conjunto que están dispuestos a realizar socialistas y comunistas, empezando por el ejemplo de sus propios dirigentes.

El próximo jueves saldrán responsables de ambos Partidos a visitar los frentes, en Delegación del Comité Provincial de Enlace marxista.

Visitarán a nuestros heroicos combatientes, para decirles que la unidad, que ellos en la práctica han sabido realizar, se ha también sabido canalizar aquí, recogiendo el formidable espíritu que anima al pueblo almeriense por ella. Les dirán que socialistas y comunistas están dispuestos a trabajar, estrechamente unidos ellos, y dentro del Frente Popular con las demás organizaciones antifascistas.

Consideramos de fundamental importancia que nuestros combatientes se sientan estimulados con la presencia de las representaciones de nuestros dos Partidos, por cuanto habrá de significar para los luchadores de primera línea saber a la retaguardia impregnada del movimiento necesario a la exigencias de la guerra y con la finalidad de asegurar las necesidades del Ejército, todos a una respaldando su acción.

Ha acordado asimismo el Comité de Enlace de los Partidos marxistas, trasladarse el domingo a Los Gallardos, y celebrar en aquella localidad una Asamblea magna, en la que expondrán las necesidades de laborar unidos socialistas y comunistas con todo el pueblo trabajador; en donde se marcarán los trabajos que será preciso acometer para el aumento y mejoramiento de la producción, para conseguir un mayor rendimiento de la misma, y allí se esclarecerá el significado de nuestra lucha, se orientará a los obreros y campesinos en las necesidades de la hora.

Acometerá asimismo el Comité Provincial de Enlace la creación de los Comités de Enlace locales, para que no sólo sea en Almería ni en un determinado pueblo de la provincia donde los marxistas caminen unidos y al lado de los otros Partidos y organizaciones del Frente Popular, sino para que ello sea en todos los rincones de nuestra tierra almeriense, y para que pronto podamos decir que las condiciones de victoria, cuya primordial base reside en la unidad de acción y de penetración entre todos, las hemos cumplido.

Esta será la nota más saliente que podamos exhibir en el balance de nuestra aportación para la lucha.

### En Londres

### Favorables comentarios a la conquista de Teruel

Londres, 11.—Por la opinión pública, se comenta con verdadero interés, las victorias obtenidas por el Ejército republicano días atrás.

La obra llevada a cabo por el Gobierno ha hecho que se cree un Ejército de inevitables repercusiones para el futuro de la guerra que ya se va perfilando.

Se estima que el nuevo Ejército no es lo mismo que el que existía en los primeros momentos que se

debata en los frentes casi sin organización y frente al cual el enemigo se encontraba de victoria en victoria. Ahora éste ha experimentado un fracaso.

Hay colocados en él, en los diversos mandos, jefes que no tienen miedo a emprender las operaciones.

El fin que se perseguía al atacar Teruel, no era solamente acortar los frentes, sino echar por tierra todos los planes de ataque que los

### Parte de guerra

El parte oficial facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional, a las veintitrés horas de ayer, dice así:

#### Ejército de Tierra

Levante.—La jornada ha transcurrido con esa actividad dedicándose las fuerzas republicanas a la consolidación de las posiciones últimamente conquistadas.

La aviación facciosa ha demostrado actividad todo el día, bombardeando y ametrallando las posiciones propias.

Nuestras baterías antiaéreas continuaron derribar a un trimotor faccioso, entre Minas y Rubielos.

En las zonas de los demás Ejércitos, sin novedad.

#### Ejército del Aire

Sin lograr objetivo militar o semi-militar alguno, caso de que lo buscara, la aviación facciosa ha realizado, a las 19,10, una incursión por los alrededores de Barcelona, arrojando algunas bombas en la barriada de Casa Antúnez y San Andrés, causando víctimas, cuyo núm. se desconoce hasta la hora de redactar este parte.

Los cazas leales se elevaron e impidieron que los aviones facciosos continuaran su incursión sobre la ciudad.

### La aviación del crimen bombardea Castellón

Castellón, 11, 10 noche.—Esta mañana a las 11,30, tres trimotores facciosos arrojaron 8 bombas explosivas y cuatro incendiarias.

Todas cayeron en las huertas lejanas, por lo que no ha habido que lamentar desgracias personales, ni grandes daños.

En Sagunto, a las 11,13 se dio la señal de alarma, en previsión de la agresión, dándose el cese 10 minutos después.—Febus.

### LOTERIA NACIONAL

Barcelona, 11.—En el sorteo celebrado hoy han resultado premiados los siguientes números:

Primero.—20.199, en Jaen; segundo.—14.570, en Madrid; tercero 20.415, en Madrid; cuartos.—23.526, 33.587, 31.745, 22.093, 34.665, 14.969, 15.224, 24.077, 60.027, y 33.035.—Febus.

rebeldes pretendían hacer sobre las posiciones republicanas.

Lo que se puede decir es que ya no existen en guerra dos bandos desiguales, como en los primeros momentos.

### Manifestaciones de un teniente republicano, que fué prisionero de los rebeldes en Teruel.

Barcelona, 11, 10 noche.—En el antedespacho de la Subsecretaría de la Presidencia hemos tenido ocasión de hablar con el teniente de la 87 Brigada, Patricio R. Sánchez, militante de Izquierda Republicana y que fué hecho prisionero de los facciosos el 22 de diciembre cuando se hizo el asalto al Gobierno Civil de Teruel.

Ha permanecido 14 días encerrado en unión de varios carabineros y dos soldados y cuando se efectuó la voladura del edificio por los soldados republicanos, escapó por un agujero, junto con varios compañeros.

Dice que en el Gobierno Civil, después de la explosión, no quedó ningún tabique.

Los primeros días los rebeldes les daban media copa de coñac y algunas galletas. Después les suministraban latas de sardinas de

Vigo, que no podían comerlas, porque no tenían agua.

Ahora quiere averiguar el paradero de un cabo que le parece pertenecía al Regimiento de Girona, número 18, el que cuando le tenían encerrado y llevaban tiempo sin beber agua les echaba bolas de nieve para aplacarles la sed. En su encierro les ayudaba continuamente diciéndoles que pronto se verían en libertad pues ya se oían cerca los disparos de las fuerzas republicanas.

—Quiero buscarle—ha dicho—para ayudarle yo ahora y que se le haga justicia.

Marchará a Valencia a ver si le encuentra entre los prisioneros.

—Al ser volado el Gobierno Civil, debieron morir muchos Guardias Civiles y de Asalto, pues la tremenda explosión permitieron a muy pocos, como yo la fortuna de escapar.—Febus.

### La obra de la República

### Proyecto de obras hidráulicas

Barcelona, 11, 10 noche.—En el Ministerio de Comunicaciones y Obras Públicas han facilitado una nota en la que se da cuenta del pensamiento del Ministro desde que tomó posesión del cargo, y que ha consistido en la preparación de un plan de obras hidráulicas que es el exponente de un sistema de riegos que se pondrá en práctica para resarcir al país de las perturbaciones que está recibiendo.

Producto de ello ha sido que el Director General de Minas ha presentado un proyecto para la explotación intensiva de las zonas que sean aptas para regadío y utilizar todos los recursos, en este aspecto, de la zona leal.

A tal efecto el Director de Obras Hidráulicas ha hecho entrega al Ministro de un avance del proyecto de regadío que tendrá por base las aguas sobrantes del Ebro.

Con la realización de este proyecto, resultarán beneficiadas las provincias de Castellón, Valencia,

Alicante, Murcia y Almería, en una zona de 40.000 hectáreas de extensión.

El terreno total de regadío será el de 160.000 hectáreas.—Febus.

### Mueren diez personas en un accidente de aviación

Nueva York.—Comunican de Montana, que un aparato de los que hacen la línea Stanley-Chicago, ha caído violentamente a tierra, incendiándose.

Las 10 personas que iban dentro, han perecido carbonizadas.

### Medidas del Gobierno nipón

Tokio, 11.—La Conferencia Imperial ha celebrado reunión, a la que han asistido el Emperador, Kanin, jefe del Estado Imperial y varios jefes navales.

Se asegura ha aprobado el Gobierno de Japón la ley militar para la v. Nació.

### Normalidad en Mahón

Mahón, 11.—La normalidad es completa en toda la isla.

Las noticias de la rendición de los últimos reductos rebeldes de resistencia de Teruel, han producido grandes muestras de júbilo.—Febus.

Se guía dada municipal, para el Consejo de correspondientes, Dirección, seg. tos.

# Imitemos a los mejores: Nuestros héroes de los frentes, nuestros héroes de la producción

## Temas militares

### La República premia a sus héroes

Ayer conocimos el Decreto de la Presidencia de la República y Ministerio de Defensa, por el cual se concede la placa laureada de Madrid al general Rojo, como premio a los éxitos que bajo su dirección ha conseguido el Ejército republicano en Teruel.

El general Rojo, desde que pasó a ser jefe del Estado Mayor Central, junto al ministro de Defensa, camarada Prieto, ha sabido impulsar la organización y capacitación de nuestro Ejército Popular, así como la preparación de reservas, que hagan eficaces los movimientos de nuestras unidades, hasta conseguir los grandes resultados que hoy podemos apreciar.

Nuestro Ejército dió muestras de saber resistir, desde los difíciles momentos de Madrid, y ha seguido dándolas en todos cuantos momentos ha tenido que cerrar el paso a la invasión. El mismo Ejército que a poco de hacer, ya había iniciado operaciones ofensivas de envergadura, como en Guadalajara, Brunete y Belchite, consiguiendo infligir serias derrotas a fuerzas numerosas y deshaciendo los estudiados planes de los estados mayores fascistas, italiano y alemán.

Y el hecho de que hoy nuestro Ejército pueda pasar a una ofensiva rotundamente victoriosa; que haya adquirido la técnica del arte militar para unirle a su arrojo y entusiasmo y de ello hacerse el Ejército del pueblo invencible, el Ejército que asegurará la victoria sobre el fascismo y las conquistas republicanas y de la revolución popular, ha tenido una base: la dirección de hombres como el general Rojo, que tan justamente es premiado por la República, como el propio ministro de Defensa Nacional, camarada Prieto, como el héroe de Madrid, general Miaja.

Saludamos este reconocimiento del Gobierno de la República para sus héroes, como saludamos la promoción del heroico comandante Lister, otro querido jefe del pueblo, y estamos por el reconocimiento de tantos héroes del glorioso Ejército de la victoria.

Asimismo deberemos reconocer el sacrificio y el heroísmo de los luchadores del frente de la producción, que al pie de la máquina, en la mina y en el taller, en el campo, trabajan incansablemente por aumentar los productos que vayan a cubrir las necesidades de alimentación del pueblo y de los frentes, como asimismo se obtenga para el Ejército el material que éste precisa. Debemos sacar a la luz pública cada caso de heroísmo, de esfuerzo personal y colectivo realizado en los frentes de combate y en la retaguardia.

¡VIVAN LOS HEROES DEL PUEBLO!

## CENTROS OFICIALES

### GOBIERNO CIVIL

En la visita que hicimos ayer, los informadores de prensa, a éste centro fuimos recibidos por el secretario particular, camarada Ruiz, el que nos dijo que el señor Gobernador, no tenía noticias de interés, que comunicarnos.

Nos dijo, que le habían sido entregadas 115 pesetas, donativo hecho por el personal de la Comisaría de Vigilancia para los refugios, y que por el industrial de transportes de Almería a Albolobuy, Guillermo Ortega Núñez se le habían hecho entrega de 500 pesetas para gastos de guerra.

### CONSEJO PROVINCIAL DE ABASTECIMIENTO

En este centro, nos entrevistamos con el consejero responsable de Abastecimientos, camarada Mariano Pascual, el que nos dijo, que había hecho entrega al Consejo Local, de un vagón de garbanzos.

También nos dijo que hiciésemos saber a los consejeros municipales que no se pueden transportar, sin la correspondiente ficha Consejería de la provincia, necesita la

Igualmente nos manifestó, que las Oficinas del Aceite, han suspendido la remesa por camión. Con éste motivo, el Consejo Provincial, no concede autorizaciones a los Consejos Municipales, para que puedan traerlo directamente

y en lo sucesivo, serán realizadas estas remesas por ferrocarriles.

### ABASTOS

El Comisario de Abastos, camarada Granados, nos dió a conocer un telegrama, del Delegado que tiene esta Junta en Jaen, que dice lo siguiente:

"Facturados el sábado dos vagones de aceite."

### CONSEJO MUNICIPAL

En la visita que hicimos ayer, el Presidente del Consejo Municipal, interino, camarada Burgos Seguí, nos manifestó, que había regresado de Barcelona, el Presidente del Consejo, camarada Alferez, y que él, nos daría a conocer el resultado de su viaje.

### NEGOCIADO DE QUINTAS

Es de urgencia la presentación en este negociado de quintas del mozo Antonio Arcos Sánchez, para un asunto que le interesa.

### UN "QUINTACOLUMNISTA", DESCUBIERTO

## En Adra es detenido un fondista que ocultaba 17.000 pesetas en plata

Hace próximamente un mes, llegó a Adra, en comisión de servicio el cabo de Seguridad Juan Navarro Martín, hospedándose en una fonda del indicado pueblo propiedad de Eloy Espejo.

Allí hizo amistad el cabo de Asalto con un teniente del Ejército, perteneciente a la 221 Brigada Mixta, que se hospedaba en la misma casa.

Alguno de ellos debió comentar la sospecha que tenía de que el propietario de la pensión tuviera

### SOCIEDAD DE OBREROS EN HIERROS Y DEMAS METALES

## ¡PASO A LA UNIDAD!

El domingo como teníamos anunciado celebró Asamblea nuestro Sindicato asistiendo casi la totalidad del gremio con representación de todos los destacamentos mecánicos de la provincia, tomando importantísimos acuerdos:

1.—Elección de Directiva como precepto estatuario de nuestro Reglamento, siendo elegidos los camaradas siguientes: Presidente, Juan Hernández Navarro; Secretario, Emilio Toresano del Aguila; Vicesecretario, José Guil Alcaraz; Tesorero, Joaquín Forte Oña; Contador, Miguel Sánchez Madrid; Primer vocal, José Ibáñez Vizcaino; Segundo vocal, Manuel López Ruiz y Tercer vocal Manuel Vals López, pasando seguidamente a tomar importantísimos acuerdos, como son, el problema de la UNIDAD, exigiéndole a los Comités de la U. G. T. y C. N. T. aceleren los trabajos para llegar a la única Central Sindical, asimismo se acordó redactar un manifiesto para tirarlo a la luz pública pidiendo que sea un hecho y no una promesa lo del partido único marxista.

Se acordó también felicitar a los compañeros de la Internacional Sindical por el fallo dado al pleito interno de la U. G. T. y exigir que cada uno de nuestro afiliados sea un propagandista ferviente de la unidad, levantándose la sesión con vivas a las dos Centrales Sindicales y un grito unánime de unidad.

cantidades de moneda fraccionaria ocultas, y decidieron practicar un registro en la casa con tal motivo.

No se habían equivocado. Disimulado en unos muebles, se halló la cantidad de 3.000 pesetas en plata y 38.000 en billetes de Banco. Inmediatamente comunicaron al Servicio de Información del 23 Cuerpo de Ejército el resultado del registro, poniendo, también, a su disposición las cantidades halladas.

Y, el día 7 del actual, quizás porque el Servicio de Información lo ordenara estimándolo de interés, volvió a efectuarse un minucioso registro en el domicilio del fondista.

Los muebles y enseres de la casa fueron sometidos a un cuidadosa y detenida inspección, dando por resultado que se encontrara, oculto perfectamente entre los tableros de un armario, otras 14.000 pesetas en monedas de plata de a cinco, y 13.000 en papel moneda, a más de numerosas alhajas de oro, diamantes etc.

Se dió aviso a la policía, quien acudió, haciéndose cargo de los valores hallados y procediendo a la detención de Eloy Espejo y su esposa, que quedaron a la disposición de los Tribunales competentes.

\*\*\*

El anterior suceso, enseña con toda claridad cuál ha de ser la constante labor de todo antifascista que no es ni puede ser otra en materia de "Quinta Columna", que vigilar, descubrir y aplastar sin piedad a esta repugnante especie de enemigos del pueblo.

### CONVOCATORIAS Y AVISOS

#### JUVENTUDES LIBERTARIAS Barriada Los Molinos

En Junta General celebrada el día 7 y por acuerdo de la misma quedó expulsado de esta Juventud Antonio Fernández Hernández, por incumplimiento con sus deberes a la Organización Juvenil, lo que ponemos en conocimiento de las demás Organizaciones Juveniles.—El Secretario.

#### EXPULSION

Se pone en conocimiento de todas las Organizaciones Antifascistas de Almería, que en reunión celebrada el día 9 del corriente por la Cámara Federal de esta Federación, se acordó por unanimidad expulsar al militante de ésta, Filiberto Chulia Zea.—Por el Comité Ejecutivo, El Secretario General.

## C. N. T. AVISO U. G. T.

Los Almacenes MORALES de venta de tejidos al mayor y detall, que se encontraban instalados en la calle del General Riego, 6, A, han sido trasladados a la Glorieta de Sartorius, número 6 (antes Plaza de San Pedro) donde se ofrecen al público en general.

### Vida del Partido

#### TELEGRAMA DE SALUDO

"La Conferencia del "Radio Bol", saluda al Comité Provincial de nuestro Partido Comunista por su trabajo de unidad."

#### COMISION SINDICAL

Para el próximo miércoles día quedan convocados los camaradas responsables de fracción a la reunión que tendrá lugar en el local de nuestro Comité Provincial a las 5 de la tarde.—El Secretario Sindical.

por in... militares... de la Conferencia... a decisión del... admir el ambiente... existe en China... adoptarán in... 2016

# Los trabajadores del campo esperan de la unidad el mejor estímulo para su producción de guerra

**¡Campesinos, seguid el ejemplo del camarada Miguel García Cerdá, y demostrareis sentir de verdad la causa antifascista!**

El ministro de Agricultura, camarada Uribe, ha recibido un escrito que firma Miguel García Cerdá de Fuente-Alamo (Albacete), en el cual con una espontaneidad y un amor a la República, que sirve de ejemplo a todos los antifascistas en general y muy especialmente a todos los trabajadores del campo.

En dicho escrito el camarada García da cuenta al Ministro de los trabajos que ha realizado como campesino en el año agrícola 1936-1937, en el cual habiendo vendido sus productos al precio de tasa, ha realizado un beneficio de trece mil trescientas doce pesetas (13.312), teniendo actualmente unas siete hectáreas en barbecho.

El Ministro de Agricultura estima que este caso merece destacarse, y ha ordenado al propio tiempo que por los servicios provinciales se haga una visita a tan laborioso y honrado trabajador, para

que por cuenta del Ministerio, se le satisfagan sus inmediatas necesidades con respecto a las semillas, aperos o ganado de labor.

Así premia la República a los trabajadores del campo, libres de señoritos, de caciques y en sus manos la tierra para que la trabajen individual o colectivamente, sin tener que pagar rentas. Los campesinos, correspondiendo a lo que la República les ha dado solo tienen una preocupación: ayudar al Gobierno del Frente Popular, cumpliendo sus mandatos.

¡Campesinos, respetad los precios de tasa! y ayudaréis eficazmente a las autoridades a acabar de una vez con los especuladores.

Trabajador del campo, ahora que nadie te roba el fruto de tu trabajo arranta a la tierra el máximo de producción haciendo la jornada de guerra. Nuestros soldados no tienen horas de trabajo. ¡imitales!

posición de la Conferencia, la que les ratificó su confianza y fueron designados para formar parte del Comarcas, los camaradas Baca y Salas.

Se acordó dirigir saludos al Gobernador Civil, al Comité Central y Provincial, al Ejército Republicano y al Frente Popular.—El Corresponsal.

## SASTRERIA HERRADA

**EXTENSO SURTIDO EN GENERAL PARA LA ACTUAL TEMPORADA**

Plaza de Camalejos, 4 y Avenida de la República, 11  
ALMERIA

## Cooperativas agrícolas

Análisis y comentarios

al decreto dado por el Gobierno del F. P. el 27 de agosto de 1937

(Continuación)

Será forzosa la disolución cuando el número de los asociados sea inferior a veinte, y cuando por la pérdida del capital social se imposibilite el cumplimiento de los fines Cooperativos, sin que sea posible la reposición de los mismos.

Al liquidar una Cooperativa Agrícola tendrán todos los miembros la misma participación en capital social. Las cantidades procedentes de los fondos de reserva no podrán ser repartidos entre los asociados en ningún modo; y en los casos de la Cooperativa, las sumas que integran dichos fondos de reserva se llevarán al presupuesto de ingresos, consignándose en el de gastos

## La Fiesta del Niño

¿Recordais la fiesta de Reyes? ¿Quién no la recuerda! Todos tenemos recuerdos de ella; unos gratos, otros tristes...

Tiene recuerdos gratos, el que en esa noche romántica y venturosa del niño, en que la inocencia de sus hijos pensaba que había de venir un Rey Mago, con su cabalgadura repleta de juguetes y golosinas, disponía de dinero suficiente para que esa bella ilusión no se trocara en cruel desengaño y pudo fácilmente comprar aquellas golosinas y juguetes que al día siguiente colmaría de felicidad a sus pequeños.....

Tristes... para muchos hombres y mujeres, amantísimos padres que velaban por la felicidad de sus hijos queridos! pero con escaso jornal, con muy pocos ingresos, y que deseando con toda su alma que sus hijos fuesen también dichosos en ese venturoso día de la infancia, sentían el dolor de descender el velo de su inocencia, haciéndoles ver la inexistencia de los Reyes, porque carecían del dinero suficiente para adquirir juguetes y golosinas.

¡Qué sarcasmo! Esa era la sociedad que hemos vivido... Sociedad corrompida y funesta, que hasta en la inocencia del niño clavó el dardo de la ponzoña y de la envidia.

Ya todo pasó. Ya fueron derrocadas aquellas podridas costumbres que a los pequeños martirizaban.

Los niños ahora son todos iguales; todos son queridos por igual y para todos será el fruto de la lucha titánica que sostenemos.

Pero estos niños que tanto su fren viendo las inquietudes de sus padres; de sus parientes... viendo los asesinatos que los detractores de la libertad cometen cada día; estos niños repito, tienen derecho a que pensemos en ellos, a que en sus sobresaltos y lágrimas, sean confortados y enjugados.

Se organiza la fiesta del niño;

## Cómo organizar el trabajo del Partido en el campo

La gran perspectiva del campo Español, después de la honda transformación que en él se está verificando, debe ser comprendida y aprovechada por todos sus militantes y organizaciones del Partido.

Hay gran cantidad de Colectividades y Cooperativas Agrícolas, donde el número de miembros de nuestro Partido es bastante reducido y a pesar de ello su trabajo es débil; no funcionan en algunos casos las células. Es necesario corregir estos defectos, reorganizando nuestro trabajo en el sentido de la creación de Células, donde aún no existan, y del fortalecimiento de aquéllas que estuvieran creadas, sobre la base del estudio y del examen detenido de los problemas diarios de la producción, de cómo organizar el trabajo y de cómo resolver todas las necesidades de los campesinos.

### CELULAS

Las Células del Partido en el campo habrán de prestar una vigilancia especial para que se dé fiel cumplimiento e interpretación exacta a las leyes revolucionarias promulgadas por el Gobierno del Frente Popular a través del Ministerio de Agricultura. Reforzar la ayuda necesaria a los órganos y funcionarios, dándoles facilidades para la aplicación de las leyes agrarias de la República. Con este trabajo anularemos las maniobras del enemigo e impediremos que los enemigos de la unidad desvíen a las masas campesinas de su verdadero camino, y demostraremos a los campesinos con nuestro trabajo abnegado y perseverante que los Comunistas nos preocupamos de sus problemas diarios y que luchamos por el mejoramiento de sus condiciones de vida.

(Continuará mañana)

## Desde Fondón

Deseando el Radio Comunista de Fondón contribuir a favor de la campaña de invierno emprendida por S. R. I., esta grandiosa institución que tanto bien ha llevado a tantas familias y hogares desprovistos de lo más necesario, ha hecho una colecta entre sus afiliados, cuya suma hemos entregado. Es modesta como nosotros, pues de todos son conocidas las dificultades nuestras, ya que por una parte los productos se venden al precio de tasa y en cambio otras cosas que tenemos que comprar, han adquirido precios elevados. Sin embargo tenemos el orgullo de decir

que este año y luchando con grandes dificultades, ayudando así con nuestro concurso a la victoria final y según una estadística que estamos haciendo, resulta que los que componemos el Radio de Fondón hemos sembrado una cantidad importante de cereales y mucho más importante comparado con el resto del pueblo y con lo costoso de la siembra.

que este año y luchando con grandes dificultades, ayudando así con nuestro concurso a la victoria final y según una estadística que estamos haciendo, resulta que los que componemos el Radio de Fondón hemos sembrado una cantidad importante de cereales y mucho más importante comparado con el resto del pueblo y con lo costoso de la siembra.

Así creemos se debe trabajar en la retaguardia, y ofrecemos nuestro ejemplo.

## En breve reaparecerá "LA VOZ DEL CAMPO"

editado por la Comisión Central Agraria del Partido Comunista, interesando a los obreros agrícolas, campesinos y soldados que la lean y la propaguen. Que manden informaciones sobre la vida del campo. Las notas se pedido de ejemplares deben hacerse a "LA VOZ DEL CAMPO" calle Valencia, 302 Barcelona

## Dr. JOSE ARIGO GIMENEZ

Médico-Director del Manicomio Provincial  
Consulta especial de enfermedades nerviosas y mentales  
de 9 a 11 y de 3 a 4

## ENSEÑANZA

Concejada por correspondencia.  
Alcalá 124. ático Madrid

Lea usted

DIARIO DE ALMERIA

fiesta la más hermosa y simpática de cuantas puedan organizarse.

Ocasión magnífica que se ofrece al hombre generoso, amante del progreso para practicar obra creadora con su donativo.

José María

podrá en cada caso grave acordar la disolución forzosa de la misma sin perjuicio de la inspección que pueda ejercerse por el Ministerio de Hacienda.

Comentario.—El artículo 18 prevé la posibilidad de que se constituya Cooperativa con el fin de perturbar el espíritu de la unificación económica del campo, que informa este histórico Decreto de organización del campesino español.

Con tal motivo, si alguna Cooperativa se condujera al margen de la primera letra y espíritu del Decreto del Ministerio de Agricultura, podrá disolverla retirándola su personalidad legal, y toda clase de apoyo técnico y económico.

(Terminará mañana)

Con la firme unidad de todos los antifascistas, la base de la victoria es la disciplina en los frentes y en la retaguardia y el acatamiento entusiasta y sincero a las disposiciones del Gobierno del Frente Popular.

# Diario de Almería

Organo del Comité Provincial del Partido Comunista de ALMERIA

La "quinta columna" hay que destruirla. La preocupación de todo sincero antifascista debe ser vigilar y descubrir a los emboscados, espías, saboteadores y provocadores, todos ellos agentes del enemigo en nuestra retaguardia.

**¡HAY QUE DESCUBRIRLOS ESTEN DONDE ESTEN!**

## Campaña de Invierno del S. R. I.

### DONATIVOS PARA ESTE SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

Día Comercial mes de Diciembre por Cañadas, 153,25 pesetas; 55 Brigada Mixta 219 Batallón, Sección Morteros, por Francisco Valverde Campaña, 215; 55 Brigada 217 Bon. P. Mayor por Francisco Ruiz, 100; 55 Brigada 218 Bon. cuarta Compañía por Luis Crespo López, 30; 55 Brigada 218 Bon. Transmisiones por Francisco Jiménez, 210; 22 Brigada Depósito de Intendencia, 180; 55 Brigada 210 Bon. cuarta Compañía por Laureano Bautista, 105; José Barco, 3.

### DONATIVOS PARA LA CAMPAÑA DE INVIERNO

Batería Libertad, 121 pesetas; Por dos Partidos de Fut-Bol, 367; Por funciones de Cine en Adra, Berja y Dalías, 389; Personal Estación Radiotelegráfica, 175; Juan Escobar, 5; Radio Comunista de

Fondón, 150; Sindicato de Trabajadores de la Diputación por Sanción, 50; Destacamento Militar de Intendencia, 235; Diego Bonilla, 26; Colecta entre los quintos de 1939 de Fondón, 54,50; Célula número 4 Radio Norte P. C., 65; Tres camaradas de Artillería de Berja, 30; Sindicato de Agentes Comerciales, 27,50 pesetas.

### SE DESEA SABER

Por gestiones realizadas por la Secretaría de Ayuda del Socorro Rojo Internacional se ha dado con el paradero del camarada Juan Berjas Montiel, lo que se comunica a sus familiares para que se pasen por esta Secretaría donde se les informará.

\*\*\*

Se desea saber el paradero del compañero José Martín García noticias a este Socorro Rojo Internacional, Secretaría de Ayuda.

## Agrupación de Artes Gráficas

Se convoca a Asamblea General, para el próximo miércoles, día 12, a las 6 de la tarde, en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo, U. G. T., en la que se tratarán asuntos de interés para nuestra clase.

Ningún efectivo de esta Organización debe faltar a la Asamblea en la que hemos de tratar y dar solución a distintas e interesantes cuestiones que afectan directamente a nuestra profesión.

¡Todos como un solo hombre a la Asamblea!

El Presidente, Tomás Martínez.

### AUTOMOVILISTAS

¿Queréis pintar vuestros coches? La mejor pintura para autos en LA INDIA, Granada, 1-A. Almería.

## GACETILLAS

### PERDIDAS

De una cartera conteniendo la documentación de Guardia de Asalto y una cartilla de marina, en el café Colón.

Se ruega a quien la haya encontrado la entregue en Comisaría, a nombre de José Guillén Algarra.

\*\*\*

De una cartera conteniendo un billete de veinticinco pesetas, cinco de diez, cuatro de cinco, un recibo del Sindicato de Metalúrgicos y documentación a nombre de Francisco Sánchez Martínez.

Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en la Comisaría.

### Lea usted

## DIARIO DE ALMERIA

## Reunión del Subcomité de No Intervención

Londres, 11.—Esta mañana a las 11 y cuarto se ha reunido el Subcomité de No Intervención.

Por la noche se facilitó un comunicado donde se explica las tareas del Subcomité y de los problemas planteados por Francia, los que se aplazan.

Entretanto el Subcomité se dedicará a ultimar los problemas de España, en cuanto a la retirada de extranjeros, derechos de beligerancia y de las comisiones que se enviarán.

Se dice que se ha realizado una labor provechosa.

## En Madrid Sobre el problema de la evacuación

Madrid, 12, 2 madrugada.—El Alcalde ha desmentido a los periodistas la noticia de que se iba a reunir con los tenientes de alcalde, para tratar de la evacuación.

Hoy —añadió— nos hemos reunido con el Gobernador Civil, los representantes de las distintas minorías que componen el Municipio, un representante de la Dirección General el jefe de Estadística y yo, para obtener un punto de vista general sobre este problema.

Primero se atenderá a la evacuación de las personas que habitarán en Madrid, antes del 13 de julio, que afectará a unas 200.000.

Después tocará a los funcionarios a los cuales se sospecha que son desafectos al régimen con lo que se conseguirá alejar de Madrid, el peligro de la acción de esta gente.

En breve se publicará un Bando dando detalles de la evacuación.

A los porteros y Comités de Vecinos se entregarán unos padrones para que los entreguen a los inquilinos y donde consignarán la profesión que desempeñan y el tiempo que llevan de residencia en Madrid, así como otros detalles.

## Nota del Ministerio de Defensa Nacional En Teruel, la República ha encontrado su Ejército, dice el General Rojo

El general Rojo ha dirigido al Ministro de Defensa Nacional el siguiente despacho:

"Recibí su telegrama comunicándome concesión recompensa y su felicitación en nombre del Gobierno. Se lo agradezco profundamente.

No la he merecido mas que cualquier otro que aquí ha vertido su sangre, cosa que yo no he hecho aún.

Me basta con ver al Gobierno de la República satisfecho de nuestra actuación, cuya norma corresponde por entero al comportamiento de los que han contribuido a dicho triunfo con sus sacrificios y yo lo estoy, no solo por pertenecer al Ejército de la República, lo cual me sirve de orgullo, sino que también por haberlo visto y apreciado el valor, la decisión y el sacrificio de nuestros soldados guiados por jefes y comisarios que no han flaqueado, en ningún momento en su entusiasmo.

## En aguas de Alicante Un barco mercante holandés torpedeado y hundido.

Alicante, 12, 2 madrugada.—Esta mañana a las ocho y treinta, por el semáforo del cabo de San Antonio se divisó a un buque que navegaba con rumbo norte y cuya marcha era anormal.

De repente detuvo la marcha y lanzaba los botes de salvamento.

En efecto, el buque había sido torpedeado y el autor de la agresión, huyó.

Se avisó a las autoridades marítimas de Javia, lugar mas cerca

del accidente quienes auxiliaron los naufragos.

Se trata de un barco holandés "Amnah Holland", que se dirigía a Valencia con carga de albaricoques, trigo, y el cual se hundió poco después de la agresión.

Esta se ha producido a 47 millas de Valencia y a la mitad de la distancia entre Alicante y Valencia.

La tripulación ha sido salvada y se le presta asistencia en el pueblo de Javia, con gran cariño de todos los habitantes.—Febus.

## En Valencia Manifestaciones de un diputado laborista inglés

Valencia, 12, 2 madrugada.—A las seis de la tarde han llegado la delegación de los diputados laboristas ingleses.

A las 8 y media han estado en la delegación de la Presidencia del Consejo, en Valencia.

El ministro de Minas, Simwell, ha manifestado a los periodistas

su excelente impresión que tenía de la capital de la República.

—Ha sido motivo de asombro contemplar la serenidad y el entusiasmo del pueblo de Madrid cuando es objeto de bombardeo. Hemos encontrado a este pueblo con grandes muestras de optimismo en la victoria.

Hemos visitado las trincheras y hablando con los soldados y jefes, admirando el espíritu de sacrificio y el entusiasmo que anima, en su afán de vencer en la guerra que sostienen contra los fascistas. Prometemos difundir lo que hemos visto y ayudar a España republicana.

### SE CUMPLE LA CONDENA

Barcelona, 12, 2 madrugada.—El Tribunal de Espionaje y Alta Traición ha celebrado la vista de la causa seguida contra Joaquín Domínguez Martín, el cual huyó de la España leal para pasarse a la facción.

Fué apresado en la frontera y le intervinieron interesantes documentos de carácter fascista.

El Tribunal lo ha condenado a muerte.—Febus.

### REUNION DEL PARLAMENTO

París, 12, 2 madrugada.—Esta tarde se ha reunido el Parlamento. Ha pronunciado un discurso el decano el cual dijo que a pesar del pudor de los Gobiernos, Europa encuentra con los horizontes políticos muy sombríos. Dijo que se pondría de acuerdo para resolver los problemas que nos enfrenta a todos.

Seguidamente se procedió a la elección de la mesa.

**ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA**